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Verbale della seduta ordinaria del Consiglio comunale di Acquarossa tenutasi il 12 dicembre 2022 
nella sala delle sedute di Acquarossa 
 
La Presidente del Consiglio comunale di Acquarossa convoca in seduta ordinaria il Consiglio 
comunale  

lunedi 12 dicembre 2022, alle ore 20.00 
nella sala delle sedute di Acquarossa 

con il seguente 
ordine del giorno: 

 
1. Approvazione del verbale della seduta precedente  
2. MM 339/22: approvazione del preventivo comunale 2023 
3. MM 340/22: proposta di modifica di alcuni regolamenti e meglio 

- dell’art. 10 del regolamento comunale sul luogo in cui si svolgono le sedute del    
   Consiglio comunale 

         - dell’art. 33 del regolamento organico dei dipendenti relativo alla nuova funzione di 
        operatore della pausa meridiana nelle scuole dell’infanzia 
      - aggiornamento del regolamento sui servizi scolastici e giovanili per l’introduzione 
            di un servizio pre e post scolastico 
4. MM 341/22: modifica del regolamento sui contributi in materia di tutela dei beni culturali a 
    seguito della ratifica da parte della Sezione degli enti locali  
5. MM 342/22: richiesta di un credito di CHF 105'000.- per l’allestimento del progetto definitivo 
    inerente il risanamento dello stand di tiro di Ponto Valentino 
6. MM 343/22: richiesta di un credito di CHF 90'000.- per la sostituzione dei banchi e delle sedie 
    delle scuole elementari 

  7. Mozioni ed interpellanze 
 
  *  *  *  *  *  * 
La Presidente porge il benvenuto e apre la seduta invitando il segretario a procedere all’appello. 
 
Appello nominale 
All’appello sono presenti 23 consiglieri su 25. 
Assenti scusati: C.Gardenghi, E.De Bartolomei 
 
Prima di passare all’esame delle trattande la Presidente segnala un errore nella numerazione 
cronologica dei vari MM: a partire dal quello sul preventivo andranno numerati dal 339 al 343.  
 
In assenza di osservazioni sull’ordine del giorno si passa all’esame delle diverse trattande. 
 
1. Approvazione verbale della seduta precedente 
Il verbale della seduta del 04.07.2022 viene approvato con 22 favorevoli e 1 astenuto. 
 
2. MM 339/22: approvazione del preventivo comunale 2023 
Si prende atto del MM e viene data lettura del rapporto della Gestione che rileva come il disavanzo 
di 146'350.55 sia in particolare imputabile a un aumento delle spese di circa 460'000 rispetto al 
preventivo 2022, pari al 5%.  Oltre all’inflazione, ben 177'125.- di maggiori uscite sono dovuti 
all’aumento dei tassi di interesse, importo che tenderà ad aumentare  viste la scadenze dei prestiti a 
medio-lungo termine. Altri 282'513.- di maggiori spese sono legate ai costi energetici e legati al 
personale. I ricavi invece non riusciranno a compensare questo aumento di spesa e per questo vi 
sarà un disavanzo di esercizio. In linea generale si rileva come le spese per energia elettrica si sia 
stimato un aumento del 30%, anche se gli aumenti differiscono da conto a conto per correzioni 
puntuali o per altri eventi non ordinari  
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Si passa all’esame dei singoli dicasteri.  
 
0 Amministrazione generale 
Note della Gestione:  
   - riscaldamento Fehlmann: aumento del 36% imputabile all’allacciamento al teleriscaldamento 
     gestito dalla ditta Canepa. 
Sindaco: precisa che così come formulato potrebbe generare un malinteso. E’ vero che il sistema è 
cambiato favorendo una fonte a km zero ma con i prezzi attuali dell’olio da riscaldamento i costi 
sarebbero probabilmente stati ancora maggiori 
   
1 Ordine pubblico e sicurezza  
Note della Gestione: 
   - locazioni proprietà comunali: sono aumentati gli immobili comunali locati  
   - prestazioni di ordine pubblico: si tratta di picchetti dei pompieri per occasioni puntuali 
   - rimborso al corpo pompieri: aumento dovuto ai nuovi equipaggiamenti 
   - contributo alla società Tiratori del Lucomagno: i tiratori domiciliati a Blenio sono stati attribuiti 
      al poligono di Ponto: Blenio parteciperà alla metà dei costi di gestione per cui alle entrate 
      avremo un importo di circa 7'000 non preventivato     
 
2 Formazione  
Note della Gestione:   
  - scuola dell’infanzia: l’aumento degli stipendi è dovuto all’introduzione della figura dell’operato- 
    re meridiano   
  - edifici scolastici: importante aumento delle spese energetiche, in particolare per lo stabile SE 
    (+68%) allacciato alla rete di teleriscaldamento  
  - manutenzione Cinema: visto l’importo contenuto la spesa per il nuovo server è stata inserita in 
    gestione corrente 
  - sport: anche in questa posta le spese energetiche sono state calcolate sulla base del consuntivo 22 
  - Centro giovanile: Blenio sembra voler partecipare alla copertura del disavanzo come gi altri 
    comuni: da qui l’aumento della posta  “Rimborsi da altri comuni” 
 
4 Salute pubblica  
Note della Gestione: 
  - contributo alla Casa Anziani: a breve il Municipio si incontrerà con la Direzione della Casa 
    Anziani per stipulare una nuova convenzione che chiarirà la destinazione dell’importo versato. 
Sindaco: precisa che a breve la Direzione presenterà ai comuni la nuova proposta di convenzione 
 
5 Previdenza sociale:  
G.Guidicelli; chiede informazioni sul funzionamento del nuovo servizio sociale dopo un anno dalla 
sua creazione, vista la particolare situazione di disagio generale. Confida che sul MM del 
consuntivo venga pure data una informazione sul tema. 
Sindaco: conferma che nel consuntivo vi saranno le info richieste. 
M.Gardenghi: aggiunge che il servizio, già in funzione da anni, è collaudato. I casi sono in leggero 
aumento e li elenca dal rapporto 2021. A fine 2022 si potrà avere la nuova radiografia del servizio 
ora intercomunale. 
G.Colombini: sarà interessante capire anche la collaborazione tra le 2 operatrici. 
M.Gardenghi: conferma che la collaborazione è buona sia per trattare i casi e che per sostituzioni 
(vacanze ecc,) 
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6 Traffico  
Note della Gestione  
 - trasporto Olivone-Campra: riconferma la sua contrarietà visto che il servizio non è sostenibile né 
   a livello finanziario né ambientale. Auspicata comunque una maggior pubblicità per questa 
   offerta turistica   
 
7 Protezione ambiente e pianificazione territorio  
Note della Gestione  
  - nuova camera di Marolta: si tratta comunque di una cifra prudenziale per poter coprire ev. 
    interventi supplementari 
  
8 Economia pubblica  
Note della Gestione osserva 
- Bike Sharing: attività che non riesce a decollare. Oltre alle spese di gestione del servizio 

dobbiamo assumere anche quelle legate alla gestione delle postazioni. 
 
9 Finanze ed imposte: nessuna osservazione 
 
Preventivo degli investimenti 
La Gestione ha allestito una tabella riassuntiva degli investimenti previsti nel 2023 osservando che 
il loro ammontare è ancora sui livelli degli anni scorsi. L’investimento netto è di ca 360'590.-  
totalmente coperto dall’autofinanziamento che ammonta a fr. 888'090.-. Per il primo anno quindi 
potremo forse diminuire il debito pubblico.  
Gran parte degli investimenti sono già stati votati o sono in fase conclusiva. Per il Nara, oltre alle 
manutenzioni ordinarie, sono previsti fr. 100'000.-  per quelle straordinarie come indicato nel MM.   
Per gli investimenti in delega si rileva che il loro ammontare di fr. 298'120.- supera il limite di 
200'000.- previsto dall’art. 12 del regolamento comunale. Si invita quindi il Municipio a informare 
il CC per quali investimenti intende allestire un MM, quali saranno rinviati o non realizzati.  
 
Il Sindaco: si scusa per la svista e ringrazia la Gestione per averlo segnalato. Premesso che i 
60'000.- previsti per le manutenzioni del Nara non è detto che vengano utilizzati interamente, 
saranno oggetto di appositi MM i crediti seguenti che potranno essere maggiorati rispetto a quanto 
preventivato 
- la sistemazione magazzino pompieri (aggiunto il tinteggio del pavimento del garage) 
- i nuovi loculi Ponto V. (aggiunti i loculi di Marolta e forse Motto) 
- il rinnovo della concessione della centrale elettrica di Scaradra 
Si potrebbe anche ipotizza un adeguamento della soglia limite dai 200 ai 300'000 franchi all’anno. 
 
Moltiplicatore 
La Gestione concorda con la proposta del Municipio di mantenere il moltiplicatore al 95%. 
 
Senza altre osservazioni si passa alla votazione generale. 
La delibera: 
- il preventivo comunale 2023 (comprendente le aggiornate informazioni del Municipio sugli 
   investimenti in delega)  
è accolta all’unanimità. 
La delibera: 
- il moltiplicatore d’imposta comunale per l’anno 2023 è fissato al 95% dell’imposta cantonale base 
è accolta all’unanimità. 
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3. MM 340/22: proposta di modifica di alcuni regolamenti e meglio 
- dell’art. 10 del regolamento comunale sul luogo in cui si svolgono le sedute del Consiglio 
  comunale 

       - dell’art. 33 del regolamento organico dei dipendenti relativo alla nuova funzione di 
      operatore della pausa meridiana nelle scuole dell’infanzia 
    - aggiornamento del regolamento sui servizi scolastici e giovanili per l’introduzione di un 
          servizio pre e post scolastico 
 
Si prende atto del MM e viene data lettura dei rapporti commissionali.  
Legislazione: preavviso favorevole alle tre proposte: sono tutte modifiche per degli aggiornamenti 
oppure sono passi necessari per regolarizzare l’inserimento di nuove figure professionali o nuovi 
servizi all’interno delle scuole. Per quel che riguarda il servizio pre e post scolastico è ritenuto 
corretto il principio che chi benefica di un servizio contribuisca a sostenerlo finanziariamente.    
Gestione: si è concentrata sugli aspetti finanziari delle modifiche proposte: sulla classe di stipendio 
dell’operatore “meridiano” non vi sono osservazioni, mentre sulla partecipazione delle famiglie al 
servizio pre e dopo scuola si rifà alla posizione del Municipio che ritiene che una partecipazione 
maggiore comporterebbe una rinuncia ad usufruire del servizio. 
 
G.Colombini: chiede di migliorare il tenore dell’articolo 2 fissando un n. minimo e massimo degli 
iscritti per evitare problemi futuri legati alla logistica e quindi ai costi del servizio.  
E.Jemini: ritiene delicato fissare un massimo perché le soluzioni si possono trovare.  
G.Guidicelli: capisce il timore ma se si offre un servizio che rende attrattivo il comune non bisogna 
limitare gli iscritti ma al massimo trovare soluzioni adeguate. 
 
Si passa alla votazione. 
La delibera 
1. è approvata la modifica dell’articolo 10 del regolamento comunale; 
è accolta all’unanimità. 
La delibera: 
2. è approvata la modifica del l’art. 33 del regolamento organico dei dipendenti; 
è accolta all’unanimità. 
La delibera: 
3. sono approvate le modifiche degli art. 2 e 4 del regolamento sui servizi scolastici e giovanili; 
è accolta all’unanimità. 
 
4. MM 341/22: modifica del regolamento sui contributi in materia di tutela dei beni culturali a 
    seguito della ratifica da parte della Sezione degli enti locali  
Si prende atto del MM e viene data lettura del rapporto della Legislazione che esprime il preavviso 
favorevole visto che i correttivi suggeriti in fase di ratifica vengono ritenuti pertinenti  
 
Senza osservazioni si passa alla votazione. 
La delibera 
- è approvato l’aggiornamento del regolamento comunale concernente i contributi in materia di 
   tutela e valorizzazione dei beni culturali; 
è accolta all’unanimità. 
 
5. MM 342/22: richiesta di un credito di CHF 105'000.- per l’allestimento del progetto definitivo 
    inerente il risanamento dello stand di tiro di Ponto Valentino 
Si prende atto del MM e viene data lettura del rapporto della Gestione che esprime il preavviso 
favorevole dopo aver ripercorso per sommi capi la storia della Società di tiro e dello stand e 
elencato nel dettaglio gli interventi previsti per la messa in conformità che lasciano prevedere un 
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investimento di ca 1.2 mio. Esso beneficerà di sussidi cantonali in ragione del 25% mentre la rima-
nenza sarà divisa tra i comuni di Blenio e di Acquarossa. 
 
Senza osservazioni si passa alla votazione. 
La delibera 
1. è concesso un credito di franchi 105’000.- per l’allestimento del progetto di risanamento dello 
    stand di tiro di Ponto Valentino;  
è accolta all’unanimità. 
La delibera: 
2. il credito decadrà il 31.12.2024 se non utilizzato. 
è accolta all’unanimità. 
 
6  MM 343/22: richiesta di un credito di CHF 90'000.- per la sostituzione dei banchi e delle sedie 
    delle scuole elementari 

  Si prende atto del MM e viene data lettura del rapporto della Gestione che esprime il preavviso 
favorevole visto che l’intervento è necessario per il buon funzionamento della scuola elementare. 
 
Senza osservazioni si passa alla votazione. 
La delibera 
1. è concesso un credito di franchi 90'000.- per la sostituzione dei banchi e delle sedie delle scuole 
    elementari; 
è accolta all’unanimità. 
La delibera: 
2. il credito decadrà il 31.12.2024 se non utilizzato. 
è accolta all’unanimità. 

 
7. Mozioni ed interpellanze 
    Loculi al cimitero di Marolta 

  T.Bisacca: dà lettura dell’interpellanza scritta anticipata da N.Del Siro al Municipio in merito alla 
  mancanza di loculi cinerari nel cimitero di Marolta. Aggiunge che la richiesta è attuale dopo la 
  morte del povero Emilio. 
  Sindaco: la collega Gardenghi sta esaminando tutta la situazione dei vari cimiteri e il tema è da 
  qualche tempo sul tavolo del Municipio: gli unici cimiteri senza loculi sono quelli di Motto e 
  Marolta e si sta cercando una soluzione per sopperire a questa mancanza. Probabilmente il credito 
  che verrà chiesto per l’ampliamento dei loculi di Ponto verrà aumentato in modo da poter 
  intervenire anche al cimitero di Marolta. Questo presuppone comunque un’analisi sull’inserimento 
  del colombario nel contesto del cimitero. 
 
Antenna Policom di Acquarossa 
G.Colombini: chiede se ci sono novità sulla procedura per la posa delle antenne Policom ad 
Acquarossa che ha generato diverse opposizioni data la vicinanza di strutture sensibili  
M.Jemini: attualmente l’antenna è posata a Corzoneso Piano su un palo AET che si prevede di 
smantellare. Premesso che l’ipotizzata nuova ubicazione di Acquarossa rispetta tutti i parametri di 
legge (distanze ecc) c’è un contatto con AET e Polizia per vedere se c’è una soluzione alternativa 
visto che la presenza dell’asilo nido solleva qualche perplessità.  
 
Il futuro senza Ascoble 
F. Gianora: visto che l’assemblea di Ascoble ha deciso il suo scioglimento chiede se ci sono 
sviluppi in questo ambito. 
Sindaco: la collaborazione continuerà e ci sono già almeno due riunioni programmate su temi 
importanti per la valle (Masterplan e Inverno in tasca per le stazioni invernali) 
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F.Gianora: si dice contenta che la collaborazione continui ma chiede che ne è dell’ipotizzata 
convenzione. 
Sindaco: non vede bene cosa potrà contenere ma comunque si continuerà a collaborare. Aggiunge 
che giovedi 15.12 i rappresentanti dei tre comuni andranno a Uetikon per presentare un progetto e 
chiedere il solito sostegno finanziario. 
G.Pettinari: confida che il Municipio informi regolarmente il CC su come si collaborerà in futuro, 
per poi ev. aiutare a correggere il tiro. 
G.Colombini: con la nuova impostazione i consiglieri comunali avranno più possibilità di 
esprimersi. 
 
Sun Village Acquarossa 
G.Gianora: da molto tempo non si sente più nulla e la gente si chiede se ci sono sviluppi su questo 
progetto. 
Sindaco: anticipa che i lavori procedono, l’aumento di capitale è avvenuto con successo anche in 
vista del pagamento del 3. acconto per il rinnovo del diritto di compera. I promotori stanno 
allestendo i piani esecutivi e non senza problemi (si pensi ai 40'000 mc dello scavo e del suo 
parziale riutilizzo). Sono pure in contatto con un gruppo interessato ad investire nella parte abitativa 
e con altre società per la gestione dell’albergo, della piscina e della parte wellness.   
Il Municipio ad inizio anno darà avvio alla procedura per acquisire i terreni e realizzare la strada di 
accesso. 
Il Municipio è comunque fiducioso e l’entusiasmo non è mai mutato. Se tutto va come previsto 
nella seconda metà del 2023 potrebbe essere avviato il cantiere.  
 
Altre comunicazioni 
Il Sindaco conclude segnalando che prima della prossima seduta ordinaria il Consiglio comunale 
sarà probabilmente convocato per una seduta informativa su alcuni temi di interesse generale e una 
seduta straordinaria. Invita poi i CC alla panettonata e a ritirare un piccolo regalo di fine anno. 
 
La Presidente porge gli auguri di fine anno e chiude la seduta alle 21.15. 
 
  *  *  *  *  *  * 
Il verbale integrale è stato approvato dal Consiglio comunale nella seduta del 27 febbraio 2023. 


